



2学期終業式

12月24日（火）、83日間という2学期が終了しました。終業式では、生徒の意見発表と校長講話がありました。また、長野県学生科学賞作品展覧会、「小さな親切」作文コンクールの表彰を行いました。

2学期に頑張ったこと 1年4部 深川 将希さん

僕が2学期に頑張ったことは、2つあります。

1つ目は合唱祭です。僕は去年、今の2年生と3年生と高校1年生の合唱祭のリハーサルを聴きました。みんな堂々と前を向いてきれいな歌声で歌っていました。その時僕は先輩たちのように1年後、僕と同じように見に来た後輩のお手本になれるように頑張ろうと思っていました。今年も合唱祭リハーサルの時間に後輩が見学に来ました。後輩たちがみている中で学年合唱を歌いました。後輩のお手本になれたかどうか自信はないけれど堂々と歌う事ができ、これまでの自分より少しだけ成長する事ができたと感じました。

またクラス合唱では、「マイバラード」という曲を歌いました。僕のクラスはテノールパートの人数が少なく、サビやそれ以外のところも声が出ていないという課題がありました。中間発表会でも大きな声で歌う事ができず、その後のクラスの中での練習から全員で声を出すことを意識して歌いました。本番直前まで課題を直そうとみんなで歌詞の前に集まって考えていましたが惜しくも金賞は取れませんでした。でも、このクラスでの最初で最後の合唱祭で、1人ひとりが音程や声量に気を付けて、きれいに各パートが歌える事ができ、いい思い出になりました。来年は新しいクラスで今年よりもさらにいい合唱をつくりあげ、金賞を取りたいです。

2つ目は中間、期末テストです。僕は1学期の期末テストで思ったより点数が低く中間テストではもっと点数を上げようと教科書や学校の問題集を中心に夏休み半ばから勉強を始めました。その結果、中間テストで10点以上点数が上がりました。期末テストは中間テストに比べてどの教科も範囲が広くて、中間から期末までの期間が短かったため勉強の時間を確保することが大変でした。10月に入ってから家にある参考書や学校で配られた問題集を頼りに理科や国語を特に頑張り、中間テストの点数からさらに10点ぐらい上げる事ができました。力を入れた教科以外は少し点数が下がってしまいましたが、理科が15点ぐらい上がったので頑張った甲斐がありました。全体的に漢字の間違えやケアレスミスが多かったので、3学期のテストでは漢字をしっかり覚えることとケアレスミスをなくすことを意識して2学期よりも点数が上がるようにしたいです。三学期には児童体験入学もある、1学年最後の学期です。児童体験入学では来年入ってくる6年生に中学校の様子を説明して、僕と同じように楽しいイメージを持って入学してきてほしいです。そのためにも、楽しい劇やわかりやすい説明ができるように学年で準備ができるような僕自身も努力していきたいです。また、来年にはクラスが変わってしまうので、今のクラスのメンバーで最後の3学期を思いっきり楽しみ、2年生になる準備の学期にしていきたいです。



2学期の大きな成長 2年1部 國分 千颯さん

2学期には、様々な行事があり、最も長い学期でした。その2学期で私が取り組んできたこと、頑張ってきたことは主に、合唱と学習です。

まず、合唱ではクラス合唱や学年合唱、全校合唱がありました。その中でもクラス合唱では、音程やリズム感などのコツや伸ばす音の長さをメモすることで、合唱をよりよくするために取り組みました。あまり上手く歌えないところがありましたが、友達に聞くことで、よりよい合唱にしようと、自分から創りあげようとする事ができたと感じます。合唱祭当日は、歌うことだけではなく、他クラス、他学年の合唱を聴くこともあり、その中でそれぞれの合唱の良さを見つけることができました。この良さを、他の合唱の時などに活かしていきたいです。合唱祭の時の映像を見返した時、課題も分かりました。それは姿勢です。前に立つということは多くの人に見られるということです。私が思うきれいな姿勢で立つということを意識していきたいです。

次は、2学期で頑張ってきた学習についてです。2学期では、中間テストと期末テストがありました。さらに、白鈴祭での学習発表もありました。中間テストではワークを2、3周できましたが、期末テストでは、苦手教科を中心に勉強をしてしまい、他の教科にあまり手をつけることができませんでした。三学期のテストでは、冬休み中にワークを中心に勉強をし、テスト勉強になるべく早くから取り組み、さらに良い点数を取りたいです。そして、学習ではもう1つ取り組めたことがあります。それは、自分でわからないところをわかる人に聞き、苦手やわからないところを増やさないようにしたということです。1学期では、わからないところはいつかわかるだろうと、そのままにしてしまったことがありました。そのため、今でもあまりわかっていないという状態になっています。そのようなことがないように、授業でわからなかったところ、ワークで解説を読んででもわからなかったところに付箋を貼って、わかる人に聞き、解き直しを行うようにしています。

このように、私が2学期で頑張ってきたことは、合唱では自分にできることをしっかり行い、学習では苦手やわからないことを減らすことができました。課題もいくつか見つかりましたが、今までに頑張ってきたことを大切に、3学期も過ごしていきたいです。



将来について考えた2学期 3年3部 石垣 大洋さん

2学期は自分の将来についてたくさん考える機会がありました。

僕の家は豆腐屋です。自分の将来を考えたときに豆腐屋を継ぐべきか考えました。両国屋豆腐店は僕の高祖父の代から今まで続いています。

なぜ店の名前が両国屋豆腐店かという、元々高祖父は山梨県で豆腐作りの修行をしていました。そして修行を終えた高祖父が、今の場所を買って豆腐屋を建てました。その時代、豆腐は山梨県と長野県の2つにとっても愛されていました。つまり、両国の意味は長野、山梨、両国に愛されているという意味でした。たくさんの人に愛されていることを知りこの豆腐屋を継ぐべきか父に相談すると、豆腐屋を継ぐにしても、まずは他の企業で働いてたくさんの社会勉強をするといいと言われました。そこで、自分の受験に向けての気持ちが整理できました。今までは全く勉強をしていなかった僕ですが、いよいよ自分の将来について考える時期になったので少しでも、多く勉強をして自分の行きたい志望校に行けるように勉強を始めました。

その結果、今まではずっとテストの点数が落ちたり上がったりしていましたが今はテストの点数を保つ事が出来てきたのでとてもよかったです。そして僕は授業態度も少し改めました。授業態度を改めたことで、今までよりも落ち着いて授業を受けることが出来ています。毎月のようにある総合テストは、本番ではないけれど本番を意識してテストを受ける事が出来ました。

僕は豆腐屋を継ぐか、今はわかりません。でも、3学期に迫ってくる受験に向けて、この冬休みを大事にして学習を進めていきたいです。



丸山 博校長先生のお話

今日で83日間の2学期の終わりを迎えました。季節はいつの間にか厳しい冬へと移り変わっています。

冬休み中に行われるスケートの県大会に出場する1年生の小池旬さんには、自己記録の更新を目指して大会に臨んで欲しいと思います。スケートは富士見町の皆さんが大切にしてきた競技です。その競技で頑張っている中学生がいるということは、町の皆さんの元気につながります。みんなで応援しましょう。

さて、2学期を振り返ると、様々な思い出が蘇ってきます。例えば、とても多くの生徒の皆さんや保護者の皆さんが自主的に参加してくださってみんなで汗を流したPTA親子作業、生徒会役員の皆さんがリードし全校生徒が輝いた白鈴祭、本校の校歌を作曲してくださった唐沢史比古先生をお招きして歌声が響き合った合唱祭、伊藤ひよりさんの歌声とお話から多様性を受け入れるということについて大いに考えさせられ自分の心の小ささや未熟さを感じた人権講演会などが、私はとても印象に残っています。



一方で、自分自身に目を向けたときに、自分にとって2学期はどうだったのでしょうか。私は、2学期始業式で皆さんに「何事にも主体性を発揮して、自ら考え、判断し、行動できる生徒を目指して勇猛果敢にチャレンジしてみよう」というお話をさせていただきました。自分の成長につながりそうだと思うこと、誰かのため、あるいは、みんなのためになりそうだと思うことを、いいことだと思う自分を信じて遠慮なく行動に移してみようという話でした。でも、そんなことを皆さんに伝えた自分が、誰かのため、みんなのために何か行動できたかなと考えると、ほとんど何もできなかったなあというのが正直な反省です。お仕事のことで以外で少しできたことと言えば、先生方が主に利用するトイレの掃除を時々ですがさせていただいたこと、いろんな施設でトイレをお借りした時に、そこにあるトイレのスリッパを全てきれいに並べてから出るようにしたことくらいでしょうか。どちらも、皆さんからするとたいしたことではないのですが、実際に行動するととなかなか体が動かず、とても勇気がいることでした。そして、何度やっても、そのたびにかなりの勇気というか強い気持ちが必要になるのです。どうしてなのでしょう。やった後は、気分爽快になるのに、なぜ毎回清水の舞台から飛び降りるくらいの気持ち、チャレンジが必要になるのか本当に不思議なのです。皆さんはどうでしょうか。

各学年のクラスルームに入力フォームへのリンクを張っておきますので今日明日くらいのところで、自分の2学期の姿をじっくりと振り返って、行動できたことやその時の気持ちなどを記入してもらえると嬉しいです。

今年の冬は、平年並みの寒さとなり、年末年始は寒波もやってきそうという予報が出ています。もしかすると雪が降ることがあるかも知れませんが、富士見町は、高齢者の割合が諏訪郡内でも最も高くなっているそうです。ご自分で雪かきをすることができないご高齢の方がご近所にいらっしゃるかも知れません。その他、いろんなご事情で雪かきができない方もいらっしゃることでしょう。そんなときは、中学生の皆さんは、かなりやれることがいっぱいあると思っています。出会う地域の方に気持ちの良いあいさつをしながら、雪かき作業などに取り組んでいただけたら校長としても嬉しくなります。雪かき以外でも、どんなことでもいいので、冬休み中に誰かのために行動ができれば、きっと皆さんにとっていい冬休みになるのではないかなと思っています。

それでは、事故なく、安全に冬休みを過ごし、1月8日にお互い元気で再会しましょう。今夜はクリスマススイプ。先生のところにサンタさんは来るかなあ？

皆さん、よいお年をお迎えください。



2学期始業式で...

何事にも主体性を発揮して、自ら考え、判断し、行動できる生徒を目指して勇猛果敢にチャレンジしてみよう

- 自分の成長につながりそうだと思うこと
- 誰かのため、あるいは、みんなのためになりそうだと思うこと

いいことだと思う自分を信じて遠慮なく行動に移してみよう という話

皆さんに呼びかけた自分なのに...

誰かのため、みんなのために何か行動できたかなと考えると...ほとんど何もできなかったなあ...

たいしたことじゃないと思うのに...

なかなか一歩が踏み出せない...体が動かない
勇気(強い気持ち)が必要

一歩目

各学年のClassroomに入力フォームへのリンク

明日までに、自分の2学期の姿をじっくりと振り返って、行動できたことやその時の気持ちなどを記入してもらえると嬉しい

今年は例年並みの寒い冬

どんなことでもいいから、誰かのために1つでも行動できれば、きっといい冬休みになると思います。

【何か困ったことがあったら】

あなたの悩み **電話**や**メール**で相談してみませんか

学校生活相談センター

24時間対応 (24時間子どもSOSダイヤル) お盒はかかりません
秘密は守られます

なやみいおう
0120-0-78310
✉ gakko-sodan@pref.nagano.lg.jp

メールはお返事するまでに数日かかることがあります。
お急ぎの場合は電話相談をご利用ください。

長野県教育委員会




あなたの悩み **LINE**で相談してみませんか

令和6年度 ひとりで悩まないで@長野

毎週水曜日と6・10・11・2月以外の日曜日
受付時間 17時～21時 (相談終了21時30分)

相談する前に二次元コードから友だち追加してね
令和6年度用の新しいアカウントです

あなたの相談内容やプライバシーは守られます
ただし、あなたの生命や身体等の安全を守るために
関係機関に連絡する場合があります。



～悩みを一人で抱えている方へ～

2024 **12/25** (水) → 2025 **1/4** (土)

孤独・孤立 相談ダイヤル AM10:00～～AM10:00

誰にも頼れず、ひとりで悩み事を抱えていますか。
さまざまな窓口を用意しておりますので、
つらいときは相談してみてください。

チャット相談

「あなたひとりじゃない」
メール相談フォーム
24時間受付



電話相談

フリーダイヤル
#9999
(0120-494949)
通話料無料
24時間受付



メール相談

「あなたひとりじゃない」
メール相談フォーム
24時間受付



あなたひとりじゃない 🔍 検索 **孤独・孤立相談** 長野県教育委員会

～18歳以下の方へ～

ひとりでなやみごとをかかえていますか
どんななやみでも受けつけます

電話で話したい

電話で直接
お話しすることもできます
(午前10時～午後4時)
フリーダイヤル
#9999
(0120-494949)



チャットで話したい

チャット上で
やりとりすることもできます
(午後4時～午後10時)

<https://form.notalonechat.jp/ja>



メールで伝えたい

メールで気持ちを
伝えることもできます

「あなたひとりじゃない」
ウェブサイト内
メール相談フォーム

<https://www.notalone-cao.go.jp/foitsu/form/>



さまざまな方法で相談することができます

孤独・孤立相談ダイヤル あなたひとりじゃない 🔍 検索 **孤独・孤立相談** 長野県教育委員会

～連絡～

【年末年始休業中にかかわって】

- ◆保護者向け普及啓発リーフレット「ネット・スマホ活用世代の保護者が知っておきたいポイント」を配布しました。ご家庭で読み合わせをしてください。
- ◆学校留守番電話時間の変更期間 12月25日(水)～1月7日(火)
現在 18時30分～翌7時30分 → 変更後 16時45分～翌8時15分
※ 学校閉庁日、土日、祝日(12月28日～1月5日)はすべて自動音声対応になります。
※ 職員の勤務時間は、8時15分～16時45分となっています。勤務時間外は、対応できない場合があります。
※ 1月8日(水)からは、18時30分～翌7時30分となります。
- ◆ 命に関わるような緊急事態が発生した場合はもちろんですが、その他、交通事故、骨折等の大きな怪我、インフルエンザや新型コロナウイルス感染症等出席停止となるような感染症への罹患などの場合には、学校(閉庁時は役場)へ速やかに連絡をお願いいたします。併せて、欠席等連絡フォームへの入力もお願いいたします。必要に応じて、学校から連絡をとらせていただきます。

〈緊急連絡先〉 消防・救急・・・119番 警察・・・110番
富士見中学校・・・62-2009

◆ 土日・祝日および学校閉庁期間 12月28日(土)～1月5日(日)

〈緊急連絡先〉 富士見町役場・・・62-2250